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CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO aAta da Décima Sétima Sessao Ordinaria do Segundo Periodo da Tercelvae980,Lesh atl

da Décima Nona Legislatura, realizada no dia dois de outubro do ano de déisandliezvinte e trés,
no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, 0 vereador
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-
vindas a todos, e iniciou a sessio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS:O vereador BIGA KALAHARE (PT) destacou que espera que hoje seja
definido o piso da enfermagem no municipio. Ressaltou que tem certeza que a Casa toda esta a
favor da classe, lembrando que esse projeto dar a liberag&éo de um dinheiro que ja é dos
enfermeiros. Em seguida, deu boas-vindas ao vereador Sérgio Pereira que, mesmo sendo por um
motivo tragico, espera que a sua estadia na Casa seja de vitdria, principalmente, em favor da
populacéo. Continuou falando da problematica da Companhia de Saneamento do Para -
COSANPAno municipio, frisando que nao é favor da concessionaria em Santarém, mas nao cabe
a si essa escolha. Lamentou sertriste o siléncio do prefeito Nélio Aguiar no que se diz respeito a
COSANPA, muitos vereadores ecoam a voz na tribuna, mas, infelizmente, o prefeito fica calado.
Destacou que enquanto nao houve um almoxarifado em Santarém, independente de quem esteja a
frente da concessionaria em Santarém, sempre vai existir essa problematica. O vereador Enf.
MURILO TOLENTINO (PODE) registrou que hoje vao autorizar 0 recurso que esta em conta a
ser liberado a classe da enfermagem. Recordou que 0 projeto seria aprovada ha duas semanas atras,
porém, 0 texto nao estava de acordo com 0 que0 sindicato desejava, mas, chegaram a um consenso.
Disse que vai por umapressdo no Prefeito que tente fazer o possivel com o seu contabil para que
a categoria receba esse recurso ainda no inicio desse més. Também falou que o Para assumiu o
primeiro lugar da tarifa de energia do Brasil. Na oportunidade, pediu ao Governador para que
possa fazer uma luta em Brasilia, para tentar evitar essa taxa abusiva. Falou que o Hospital
Municipal de Santarém, ja esta recebendo pacientes clinicos fazendo criticas que foi preciso uma
tragédia para arrumarem o hospital. O vereador GERLANDE CASTRO(PSB) deu boas-vindas
ao seu amigo Sérgio Pereira. Relatou que a semana passada foi muito dificil para esta Casa que
perdeu um grande vereador, uma pessoa que deixou a sua marca registrada neste parlamento.
Registrou queeste final de semana visitou a regido do Arapiuns, Comunidade de Ana, onde esteve
fazendo um projeto social que por sinal foi muito participativo. Disse que vai trazer as demandas
das Comunidades para esta Casa para buscar melhorias de qualidade de vida a populacao. Relatou
também que estara na regio do Planalto Santareno, junto com a professora Maria José Maia,
visitando algumas comunidades buscando demandade constru¢ao de escolas que precisam ser
construida; ndo tem divida de que o governo tem trabalhado muito na questao de escolas e que 0
Prefeito Nélio vai terminar 0 seu mandado comaescola da comunidade de Lim&o Grandefeita. O
vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL)saudouos profissionais da enfermagem frisando
que possaser resolvido o PL sobre 0 piso da categoria.Também mencionou 0 ocorrido na semana
passada com a perda do colega vereador Aguinaldo Promiss6ria, e saudou o vereador Sérgio
Pereira desejando que possa representar toda a populacdo Santarena. Também registrou que
estiveram nesse final de semana no quilombo de Murumurutuba apreciando a abertura da segunda
Copa Quilombola. Relatou que este ano a Casa deve realizar uma sessdo especial de
reconhecimentos aos quilombos; também, estiveram presente no Festival da Galinha Caipira na
comunidade de Estrada Nova. Encerrou informando que amanhaesta indo a Brasilia participar de
um grande evento nacional da Educagao Infantil, e juntamente com alguns professores da educagao
infantil devem ir apresentar 0 municipio, e dizer para o Para e o Brasil que Santarém é€ referéncia
na educagao infantil em nivel Nacional. O vereador ERLON ROCHA (MDB) registrou sobre
algumasvisitas que realizaram em algumas comunidadesnofinal de semana. Disse que tiveram
visitando as comunidades Santa Rosa, Secretaria, onde levamos algumas acées da Secretaria de
Esporte e Lazer, também ages de assisténcia social, fisioterapia etc. Também estiveram visitando
no domingo, trés comunidades na regifo do Ituqui, entre elas: Pogo Branco, Serra Grande e Nova
Esperanca onde ouviram as demandas dos comunitarios para que, por meio de requerimentos,
apresentar nesta Casa. Relatou que estiveram reunidos com o prefeito de Santarém tratando
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algumas demandas das Comunidades ribeirinhas, entre elas da comunidade de Arapixuna a qual
tem alguns requerimentos apresentados ao Poder Executivo. Disse que ainda nao foram
contemplados, mas hoje em conversa comprefeito Nélio Aguiar, ele confirmou que vai atenderas
solicitagdes. Também trataram sobre alguns requerimentos da comunidade do Correio do Tapara
que o Executivo afirmou que deve executar. Aproveitou para agradecer ao prefeito pelo
atendimento a essas demandas. Finalizou desejando boas-vindas ao vereador Sérgio Pereira que
foi empossado hoje em lugar do ex-vereador Aguinaldo Promissoria. A vereadora ENF. ALBA
LEAL (MDB) manifestou solidariedade a enfermeira Carmélia, colega da enfermagem que,
infelizmente, perdeu seu esposo Marcos Nogueira. Também relatou que estiveram participando da
missa de sétimo dia referente ao falecimento do vereador Aguinaldo Promissoria na Igreja Sao
Francisco, onde estiveram representando esta Casa e desejando também fortalecimento ao coracao
dos familiares. Ao mesmo tempo, desejou boas-vindas ao vereador Sérgio Pereira, que ja foi
assessor de rios na Secretaria Municipal de Satide. Pediu ao vereador que utilize 0 seu mandato
como ferramenta em prol da populac4o. Parabenizou também a senhora Eliane Amaral conhecida
como baiana que assumiu 0 comando da agéncia Distrital de Alter do Chao; em seguida,
parabenizou a sua classe da enfermagem que esta presente em peso nesta sesso, pois vai estar
votando um projeto muito importante que vai dar direito a categoria receber os retroativos desde
o més de maio. Agradeceu ao Vereador Erasmo Maia que mediou esse dialogo juntamente com os
sindicatos na pessoa das enfermeiras Marcela, Andreia e Débora que foram guerreiras na defesa
desse projeto e da reelaboracéo do mesmo. Tem certeza que nenhum vereador votara contra esse
projeto, tem certeza que logo o prefeito Nélio Aguiar ira sancionar essalei para que possam receber
esse pagamento que € justo. Parabenizou a toda a categoria da enfermagem que merece esse
momento de alegria e reconhecimento. O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO
BRASIL) lamentou a perda do querido vereador Aguinaldo Promissdria que era membro do
partido Unido Brasil, que contribuiu muito neste periodo que estava nesta Casa. Aproveitou para
desejar as boas-vindas ao amigo vereador Sérgio Pereira que com certeza vai assumir esse papel
daqui para frente de honrar seus votos e poderajudar a legislar em favor do povo. Também fez
destaque sobre algumasacées itinerantes que participou representando essa Casa que foi uma
solicitagéo que comegou dia 11 de setembro até o dia 26, onde atenderam varias reunides em
parceria com o INSS,e Policia Civil através do Governo do Estado e também através da Prefeitura
Municipal de Santarém. Disse que milhares de pessoas foram atendidas, agradecendo ao Deputado
federal Henderson Pinto que foi pega fundamental para que esse projeto acontecesse, assim como
0 secretario de governo José Maria Tapajés, e ao prefeito Nélio Aguiar juntamente com a dona
Celsa Brito que também atendeu 4a solicitagao colocando os servigos da SEMTRASe seus
assessores para acompanhar esse trabalho. Também fez destaque a denuncia em relagao aquilo que
esta acontecendo dentro do HRBA, também pediu providéncia do Ministério Publico em relacao
a essa situagdo. Citou sobre o absurdo que vem acontecendo comafila para cirurgias, que falta
medicamentos e insumos. Disse que ja pediu que se a empresa nao tem condi¢gdes de administrar
o Regional, que ela entregue de volta para o Estado. para fazer uma nova licitagao, e se for
terceirizar, colocar uma empresa de responsabilidade. Disse que vai continuar fazendo essas
dentincias, cobrando que a empresa assumao seu papel. Ainda, falou da visita que realizou com
alguns vereadores, para averiguar denuncias sobre uma cobrang¢ade taxas por parte da empresa
Rio Tapajés em frente a cidade. Registrou que é contra a qualquer tipo de taxa, tanto para o
desembarque como também para de mercadorias que saoretiradas nafrente da cidade. Parabenizou
o vereador Erlon Rocha que convocou a empresa para reunir e, na oportunidade, aproveitou para
convidar os colegas vereadores para dialogar sobre 0 assunto que esta mexendo no bolso do
trabalhador. TEMPO DAS BANCADAS: © vereador ELIELTON LIRA (AVANTE)
manifestou solidariedade pela perda do ex-vereador Aguinaldo Promisséria; em seguida,
direcionou-se a toda a classe da enfermagem,a sociedade civil organizada, por todo o trabalho e
dedicagao em favor dosdireitos dos enfermeiros. Relatou que, por varias vezes, foi convidado pelo
presidente da CCJ Erasmo Maia, para que pudessem estar nesse didalogo juntamente com os
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sindicatos para que se chegasse a um texto que garantiria os direitos da categoria. Registrou que
torce que dé tudo certo, e que podem contar com 0 seu apoio. Também desejou sucesso ao vereador
Sérgio Pereira que inicia hoje o trabalho legislativo. Em seguida, falou sobre o Hospital Regional
do Baixo Amazonas — HRBA que, infelizmente, todos os dias tem denuncia de descaso, falta de
compromisso e a quebra de contrato da empresa Mais Satide. Disse que estao fazendo o papel de
cobrar das autoridades, de fazer os encaminhamentos necessarios para que possam tomar uma
providéncia. Registrou que esteve conversando com os parlamentares sugerindo a tomada de uma
atitude para dar um basta neste descaso que o Hospital Regional tem feito com a satide de Santarém
e regido. Deixou todo seu reptdio e indignac¢4o a essa empresa, pois nao podem permitir que isso
aconteca. Pediu ao governador Hélder Barbalho que possa chamara ateng4o dessa empresa e pedir
a troca, se assim for necessario chamar o representante da SESPA, no municipio de Santarém,pois
esta sem condi¢6ées. Finalizou relatando que hoje centenas de pessoas estiveram na Dom Federico
Costa manifestando a sua indignagdo para com a COSANPA. Registrou que a concessionaria
achou de fazer a captacdo de drenagem de esgoto sanitario da cidade, fizeram algumas que,
infelizmente, séo milhares de toneladas de fezes que estaéo sendo jogadas no Lago do Jua, sem
sequer 0 minimo de tratamento. Cobrou providéncias quanto a situagéo. O vereador ANDREO
RASERA (MDB) manifestou solidariedade a familia do ex-vereador Aguinaldo Promissoéria que
faleceu na semana passada; na oportunidade, deu boas-vindas ao vereador Sérgio Pereira que deve
assumir 0 assento do ex-vereador. Em outro assunto, relatou sobre verao severo na regiao norte, 0
que segundoele, nao é diferente do estado do Amazonas que hoje tem 15 municipios em estado
de emergéncia. Frisou sua preocupacéo comoribeirinho da varzea, e pediu ao coordenador da
Defesa Civil ja um estudo, porque todos os anos ha esse fendmenodeseca, e sabe da dificuldade
do caboco que mora na regido central com relac¢do a Agua. Registrou que ligou para o diretor da
COSANPA Juca Pimentel, pois acha inconcebivel que o bairro da Prainha e parte do bairro
Santana tenham que esperar, pois estéo ha um més sem Agua. Solicitou ajuda do Governador
Hélder Barbalho quanto a essa demanda urgente em Santarém. Recordou que em 2013 estava
assessor desta Casa, era no governo da atual deputada Estadual Maria do Carmo, e esta Casa
aprovoupor mais 25 anos, era umaorientacgdo do governo naquela época, e o prefeito Nélio Aguiar
fez diferente, entrou na justica, mas, infelizmente, o Superior Tribunal de Justi¢a nao aplicou a
caducidade no contrato da COSANPA. Destacou que nfo aceita a falta de saneamento em
Santarém. Aproveitou também para dizer aos amigos enfermeiros, a regulamenta¢4o passa nesta
Casa hoje; saudou tambémobairro Jaderlandia, relatando que ontem esteve no bairro participando
do 13° Domingfo do Tucunaré; e aproveitou para parabenizar a elei¢fo que foi conduzida pela
Secretaria de Assisténcia Social quanto a eleigféo do Conselho Tutelar. Parabenizou aos novos
conselheiros para que possam desenvolver um excelente trabalho. Concluido o Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia comadiscussdo daata do dia 13
de setembro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houvealeitura dos
expedientes recebidos: MEMO. 045/2023 - GAB. Ver. JK do Povaéo (PSDB); MEMO. 050/2023
- GAB. Ver. Alysson Pontes (PSD); MEMO. 197/2023 - GAB. Ver. Angelo Tapajés
(REPUBLICANOS); MEMO. 097/2023 - GAB.Ver. Adriana Almeida (Unido Brasil) — mudan¢ga
de data de sessao especial. Foram encaminhados as comissées pertinentes: PROJETO DE LEI
2938/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil), que da nova redacéo com
vistas a corregéo de erro material, ao anexo Unico da lei municipal 21.946, que declara como
patrim6nio historico cultural de natureza imaterial do municipio de Santarém as Festividades da
regido do Eixo Forte. PROJETO DE LEI 2937/2023, de autoria do vereador Elielton Lira
(AVANTE), que dispde sobre a concessfo de utilidade publica para o municipio de Santarém a
fundagao Lucas Huber. PROJETO DE LEI 2936/2023, de autoria do Poder Executivo, que dispde
sobre 0 orcamento anual, estima receita e fixa despesa para 0 municipio de Santarém - LOA 2024.
PROJETO DE LEI 2936/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB), que dispde sobre a
denominagao da "pista de patins" vereador Aguinaldo Promissoria. Foram encaminhados 22
PROJETO DE TERRA/2023, de autoria do Poder Executivo. TRABALHOS ACATADOS:
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Pedido de Informagao 130/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE). Em seguida,
transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussdo e votagao das matérias em
pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocao de Pesar 337/2023, de autoria do vereador Silvio
Neto (Unido Brasil); Mogao de Aplausos 338/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB);
Mogoesde aplausos 339, 340, 341/2023. de autoria do vereador Carlos Martins (PT); Mogéo de
Aplausos 342/2023, de autoria do vereador Junior Tapajos (PL); Mocgéo de Aplausos 343/2023,
de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE). Foi aprovado a incluséo em pauta do
requerimento 2159/2023, de autoria da Mesa Diretora, que foi aprovado pelo soberano plendario.
A pedido do lider do governo, foi aprovado a inversio em pauta do PROJETO DE LEI N°
2912/2023, de autoria do Poder Executivo Municipal, que DISPOE SOBRE O AUXILIO
FINANCEIRO DA UNIAO PARA COMPLEMENTACAO DO PISO SALARIAL NACIONAL
DOS ENFERMEIROS, TECNICOS E AUXILIARES DE ENFERMAGEM E PARTEIRA DA
AREA DA SAUDE PUBLICA REPASSADO A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTAREM,
DISPOSTOS NA LEI FEDERAL N° 14.434, DE 04 DE AGOSTO DE 2022, E DA OUTRAS
PROVIDENCIAS. Houvealeitura do projeto com seu parecer e justificativa, havendo em
sequéncia a aprovac¢éo do Parecer. Na oportunidade, o vereador Erasmo Maia (Unido Brasil),
presidente da CCJ, informou que estara encaminhando a Mesa 0 projeto substitutivo, que traz as
alteragdes acordadas com a categoria de enfermagem. Dessa forma, houvea leitura do substitutivo
que seguiu a sua aprova¢ao em 1* e 2* discussdo, por unanimidade. Concluido o tempo regimental,
o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos
convidando a todos para préxima sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA
(UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE(PT); PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO
(MDB); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL);
ELIELTON LIRA (AVANTE); JUNIOR TAPAJOS (PL); ANDREO RASERA (MDB);
CARLOS SILVA (PODE); ERLON ROCHA (MDB); GERLANDE CASTRO (PSB); ENF.
ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); JANDER ILSON PEREIRA
(UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: JK DO POVAO (PSDB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS);
ALYSSON PONTES (PSD). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL
JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera
assinada por quem dedireito.
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